

Clamor en la Universidad Pontificia en contra de la reelección de Galindo

El obispo se enfrenta a la difícil decisión de presentar a la Conferencia Episcopal una terna de candidatos ■ Un amplio grupo de catedráticos le han trasladado su rechazo al actual rector

R.D.L. | SALAMANCA

El malestar por la gestión del rector de la Universidad Pontificia, Ángel Galindo, ha colmado la paciencia a una parte significativa de la comunidad universitaria y así se lo han hecho saber al gran canciller, monseñor Carlos López, obispo de Salamanca y encargado de proponer a la Conferencia Episcopal una terna de rectorables.

Ante el inminente proceso electoral en el que Galindo podría ser reelegido como rector de la Universidad Pontificia de Salamanca —el próximo jueves se reúne la Comisión Permanente de la Conferencia Episcopal— un amplio grupo de catedráticos de gran peso en distintas disciplinas y facultades, y sin cargo de gestión en la institución pontificia, se han unido para trasladar al gran canciller su descontento, y el de buena parte de la comunidad universitaria, y le han manifestado su oposición ante la posibilidad de que Galindo continúe al frente de la Pontificia otros cuatro años más. Según aseguran, los catedráticos han manifestado al obispo su malestar por la actitud del actual rector con el que todos coinciden en tener un trato difícil, ya que mantiene una actitud nada dialogante cuando alguno de los docentes se atreve a llevarle la contraria, actitud que algunos tildan incluso de caprichosa. Tal es el comportamiento de Ángel Galindo que, ante posibles represalias, los profesores numerarios han tratado por todos los medios de mantener su anonimato.

La elección del rector de la Universidad Pontificia comienza con las consultas que lleva a cabo el gran canciller entre la comunidad universitaria. En esta ocasión, el obispo ha hablado con decanos y vicedecanos pero no con los catedráticos, como sí ha ocurrido en anteriores ocasiones, por lo que los profesores numerarios se han "movido" para trasladar su valoración negativa al gran canciller que, tras las consultas, tiene que enviar a la Conferencia Episcopal una terna de posibles candidatos al cargo de rector.

Lo más probable es que el obispo ya haya tomado su decisión, ya que el día 25 de junio esta convocada la Comisión Permanente en la que los obispos de la Conferencia Episcopal analizarán los tres nombres propuestos por el gran canciller y elegirán de entre ellos al próximo rector. El nombre, sin embargo, no será oficial hasta que reciba el visto bueno de la Congregación para la Educación Católica, en Roma. Ángel Galindo lleva cuatro años como rector y en varias ocasiones ha manifestado su interés en continuar al frente de la institución pese al rechazo que despierta entre una amplia mayoría de la comunidad universitaria.



El gran canciller, Carlos López con Ángel Galindo y el Nuncio Apostólico, el pasado viernes en la Pontificia. | ARCHIVO

El nombramiento del decano de Comunicación sigue pendiente un mes después de su elección

Hay una fórmula para que la designación se eleve al gran canciller sin pasar por el rector

R.D.L. | SALAMANCA

El día 25 de mayo se cumple un mes de la elección de Ángel Losada como decano de la Facultad de Comunicación, sin embargo, el nombramiento sigue a la espera de que el rector Ángel Galindo convoque la junta permanente que deberá ratificar su designación para que, finalmente, sea aprobada por el gran canciller.

La actitud del rector ante la elección de Losada como decano, intentando postergar su nombramiento, es un reflejo de cómo actúa Galindo contra los profesores que se enfrentan a sus decisiones. Hay que recordar que Ángel Losada fue mano derecha del rector hasta agosto de 2013, cuando dimitió alegando motivos profesionales y personales, aunque en los círculos cercanos siempre se ha señala-

do a las diferencias existentes entre los dos. Esta crisis se sumó a la que sufrió el equipo rectoral en diciembre de 2012, cuando dimitió la secretaria general, Myriam Cortés. Además, fuentes cercanas al Rectorado aseguran que el vicerrector de Investigación, Innovación y Nuevas Tecnologías, Antonio Sánchez Cabaco, ha presentado en varias ocasiones su dimisión, la última hace solo unas semanas, aunque su renuncia nunca ha sido efectiva.

En caso de que el nombramiento de Ángel Losada no se produzca finalizado junio, algunos catedráticos están ya barajando la posibilidad de recurrir a una fórmula legal que permitiría, a petición del consejo de facultad, elevar la designación directamente al gran canciller sin pasar por el rector.

LOS DETALLES

Los estudiantes, también en contra

No solo los profesores están en contra de Ángel Galindo y su posible reelección como rector de la Universidad Pontificia, también los estudiantes han manifestado su rechazo y le han trasladado su malestar al gran canciller, en especial los alumnos de la Facultad de Comunicación por la parálisis que sufre el centro, con la docencia del próximo curso pendiente de repartir y el cambio de la secretaria de la facultad solo unas semanas antes del final del curso.

Reducción de horas de docencia

A los despidos y abandonos de profesores en los últimos años se suma la reducción de horas de docencia que sufren los profesores mientras que los catedráticos tienen que asumir una carga de trabajo que califican de desproporcionada. La situación es generalizada en toda la Universidad Pontificia, aunque afecta en gran medida a las facultades de Comunicación, Educación e Informática.

Miembros de la Comisión Permanente

Los días 25 y 26 de junio está prevista la reunión de la Comisión Permanente de la Conferencia Episcopal, el orden del día no es público, pero el nombramiento del rector de la Pontificia debe ser uno de los temas a tratar por los obispos ya que el siguiente encuentro ordinario está fijado para finales de septiembre, fecha en la que ya debería haber tomado posesión el nuevo rector en caso de que los obispos optasen por un cambio. La decisión está en manos de 24 obispos. La Conferencia Episcopal Española conserva la facultad de proveer directamente al rector o de quitarlo de su cargo cuando las circunstancias lo aconsejen.